
“大地母亲”邀你
种一棵“桌面树”

! ! ! !她被社会各界称为“大地母
亲”，今年 !"多岁的她对于公益植
树事业已坚守 #"年，她是易解放。
为了更好地发扬全民植树理念，易
解放创办了“桌面树”项目。
“桌面树”项目于昨日“$·#%”植

树节正式启动。该项目推出了公益
植树的新概念，即“如果你在电脑桌
面上建一棵虚拟树，我们就会在祖
国的边陲为您种一棵真实的树”。

易解放介绍，项目参与者只需
要 登 录 &&&'()*+,-.!

,/))'0-1，注册并下载树
种到电脑桌面，每天打
开电脑启动“桌面树”，
点击养护，小树苗就会
成长，花费 $个月左右
时间，等虚拟小树苗长
成大树时，通过“234

绿色生命”组织，内蒙古
沙漠中就将种下一株真
正的树苗。

为实现爱子遗愿
荒漠种树百万棵
易解放是一名普通的母亲，却

有着不寻常的故事：她是地道的上
海人，曾在 $5岁那年留学日本深
造，随后其丈夫和儿子相继移居日
本，儿子长大还考进了日本著名的
中央大学。%666年 7月 %%日，不
幸降临在这家人身上，%% 岁的儿
子不幸在上学途中遭遇一场车祸，
英年早逝。在整理儿子遗物时，这
位母亲意外发现儿子一直关注着
中国沙尘暴，一直梦想着有能力
时，回国去大面积植树造林。

为了实现爱子遗愿，%66% 年
#%月 #%日，她在日本发起成立特
定非营利活动法人（234）“绿色生
命”组织并出任理事长，宗旨就是
为中国的沙漠植树造林。

$ 个月后，她辞去工作，卖掉
丈夫经营多年的诊所，打算到内蒙

古通辽市库伦旗的沙漠种树。

第一期计划完成
总存活率超过80%

! ! ! !“234绿色生命”第一期植树
计划已于 %6#6年完成，在内蒙古
通辽市库伦旗种植了 ##6万棵树，
树木的总存活率达到 568以上，如
今，最早种植的小树苗，已从 # 米
多高长到 #9多米高；第二期计划，
她将目光投向生态环境更为恶劣

的内蒙古西部。
刚开始植树时，因为资金有

限，易解放和丈夫只能变卖家产，
再拿出儿子的事故赔偿金和生命
保险金，来回穿梭于中国与日本之
间，宣传和呼吁更多的人加入。多
年来，她的行为得到了各国志愿
者、热心公益的企业和个人的支
持，她曾带领一批又一批志愿者前
往内蒙古。

为得到更多人的理解和支持，
易解放经常穿梭于中国与日本之
间，宣传呼吁更多人加入生态保护
的行列。在她的感召下，到内蒙古

植树的各国志愿者人数逐渐增多。

“桌面树”应运而生
二三个月可“养成”
去年年底，在艾胜信息科技有

限公司和中国电信等企业的帮助
下，“桌面树”项目于昨日正式应运
而生。

网友只需要登录 &&&'()*+!

,-.,/))'0-1，注册并下载树种到电
脑桌面，经常点击养护，小树苗就

会更快成长，只需要
%:$个月时间，等树
苗长大后再上传回网
站数据库，“234 绿
色生命”组织便会替
网友将真正的小树苗
种到沙漠基地里。

如何想到发起
“桌面树”这项创意的
呢？易解放说：“我们

当初想做的是在全国范围内掀起
一股植树热潮，让所有人共同关注
环保事业。目前，国内已有 $亿网
民，像‘网上种菜’这类游戏曾获得
很多网友追捧，我们想通过网上种
树活动，让更多的人参与到这个活
动中去。”
目前，“234绿色生命”基本能

保证每年 ;"" 万元以上的植树基
金，这样能保证每年植树面积达到
;"""亩。

截至昨晚 5时，已经有 %""余
人参与该项目。

东方早报 !陈斯斯"

秉承儿子遗愿关注公益，曾在内蒙古
荒漠10年种树110万棵———

! ! ! !无论是雨纷纷#还是花烂漫#

对某些人来说#春天#注定是一个

悲伤的季节$不能想象#作为一位

母亲# 不幸失去爱子的易解放一

年年是如何捱过清明的凄凉$

然而春天# 仍然是一个生机

勃发的季节$在春天#植下一棵树#

让更多的孩子在明天得益于它的

荫凉$就这样#一位普通的母亲#终

于将悲伤化为更大的爱与力量$

悲伤者战胜了悲伤#相比之下

幸福的我们# 也更可以做点什么

吧%为我们伤痕累累的家园#在这

个时晴时雨的季节$ !!!余果

A!!!"!"年 #月 !#日
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! ! ! !每到两会# 官员财

产申报公开制度的建立

都会引起社会普遍的关

注$今年#全国人大代表&

重庆索通律师事务所律

师韩德云将第七次向全

国人大递交有关官员财

产申报公开的书面建议

或议案$ 七次提交议案#

他透露#中纪委的回复态

度越来越积极#并首次提

出将早日推动其进入全

国人大立法程序$

在实践中# 今年江

苏省无锡市北塘区的探

索也引起了舆论的热

议$ 北塘区要求新提任

副科级领导干部建立财

产申报制度# 本人如实

填报财产申报表# 并在

所在单位公示# 主动接

受监督$ 目前已有四人

申报并公示# 今年还将

有 !" 名新提拔干部进

行财产申报$

以'新提拔干部(财

产申报公示为突破口#

会大大缓冲社会阻力而得以保持相

对稳定# 从而避免因社会动荡而造

成不必要的资源浪费和损失$

以'新提拔干部(财产申报公示

为起点#在实施过程中不断纠错与修

订#待这种制度变迁取得较为显著的

增长绩效#并形成某些控制负面效应

的经验后#再全面推行改革#就可以

把试错成本分散化#即便出现问题负

面影响也不是全局性的#纠错容易$

'新提拔干部(财产申报公示还

起到示范& 传播新制度潜在信息的

作用# 有利于领导干部和群众头脑

中旧意识&旧观念的改变及新意识&

新观念的确立# 化解因缺乏对制度

认同感产生的实际阻力# 从而节省

在变更旧观念& 确立新观念方面所

需要的实施成本$

如果说退休官员&

现任官员财产是 '存

量(#'新提拔干部(财产

是'增量(#则从增量改

革更易于起步# 避免了

对旧体制核心的直接冲

击# 从而极大减少摩擦

成本# 最大限度地挖掘

体制内部的积极因素$

申报财产的新官越来越

多#一部分增量也逐渐成

为新的存量#即新官逐渐

变成'老官(#逐渐成为改

革的主动力和主导力)旧

有存量则日渐趋于减少

和消退#'老官(可能退休

或者成为 '新后备干部(

和'新提拔干部(#进而不

断扩大改革支持者的规

模和力量#从总体上全面

改善存量的结构和品质#

最终推动官员财产申报

制度全面实施$

无锡市选择副科级

'新提拔干部(财产申报#

要求在所在单位进行公

示$ 虽然没有做到向社会公开#但这

种局部公示的做法昭示了公开的方

向性# 同时采取熟人圈子内的公示#

同事间进行公开&监督#使真实性更

易保障#核查也比较容易#而且顾及

了干部的承受力#这也有利于官员财

产申报公示制度减轻摩擦成本$

'新提拔干部(财产申报公示#

仅是官员财产申报公示制度改革的

一种过渡性制度安排$建立官员财产

申报公示制度本身就是不断探索&不

断总结&不断完善的过程#不可能一

蹴而就#更需要各地有勇于改革创新

的精神#积极探索#边设计边实践边

积累经验#为中央以法律形式全面铺

开官员财产申报公示制度奠定坚实

的基础$ 学习时报 !吕品"


